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会議録 

会 議 名 令和元年度 第１回芦別市いじめ問題対策連絡協議会 

年 月 日 令和元年８月３０日（金） 時 間 18：00～19：15 

場 所 芦別市役所 ３階 第１会議室 

出 席 者 

出席委員（１１名） 

 松井委員、山田委員、小森委員、西村委員、向田委員 

福島委員（会長）、平手委員、小林委員（会長）、神島委員 

内藤委員、工藤委員 

担当所管（５名） 

 学 務 課 髙橋課長、木野田係長、松田主任、林専任指導員 

 生涯学習課 相場係長 

議   題 １ 開会 

２ 会長挨拶 

３ 自己紹介 

４ 議事 

 (1) 報告事項 

  ア.令和元年度 学校・教育委員会の取組計画について 

  イ.いじめ把握のためのアンケートの結果について（５月調査対

比） 

  ウ.ネット利用に関するアンケートの結果について 

５ 意見交換 

６ その他 

７ 閉会 



2 

 

議   事 １ 開会 

 

２ 会長挨拶 

  いじめの根絶については地域の願いでありますが、特効薬がない

のが現実。各学校ではいじめの未然防止や発生時の速やかな対応な

ど様々な努力をしているところですが、市教委としても学校・関係機

関の皆様と更なる連携を図っていきたい。 

 

３ 自己紹介 

 

４ 議事 

 (1) 報告事項 

  ア.令和元年度 学校・教育委員会の取組について 

  （事務局） 

   令和元年度に実施する芦別市内小中学校と教育委員会のいじめ

防止に関する独自の取組や北海道教育委員会等が主催する取組へ

の参加予定等について報告。 

  （委員） 

   子どもテレホン相談について、２４時間体制になっていないの

で、市のＨＰから北海道の相談窓口など、全ての相談窓口へ繋がっ

ていくものにしていってはどうか。 

  （事務局） 

   今現在は、市のＨＰから他の相談窓口へ繋がってはいないので、

今後検討していきます。 

  （会長） 

 相談窓口については、現在９時～１７時で実施しているが、２４

時間体制は人的確保の面からも難しいと考えている。 

（委員） 

 子どもテレホン相談について、相談を受けた後の対応はどうなっ

ているのか。 

（事務局） 

 相談内容に応じ、学校や関係部署と協議して解決するよう進めて

います。 

（会長） 

 相談される方の中には匿名の方もいらっしゃるので、連絡先を聞

くなどして対応を図っている。 
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（委員） 

 子どもテレホン相談について、子どもたちもスマートフォンなど

を携帯していることが多いため、市外局番を掲載したチラシにした

方が、より効果的で相談もしやすくなるのではないか。また、ライ

ンなどのＳＮＳを活用した相談体制も構築することはできないか。 

（事務局） 

 大変申し訳ありません。チラシにつきまして、本日の会議資料に

掲載しているのは古いもので、既に市外局番を掲載したものを活用

しておりますのでご理解願います。また、ＳＮＳを活用した相談体

制については、専門機関の研修を受けて資格を持った方が対応しな

ければならないため、現状では難しいと考えております。 

 

イ.いじめ把握のためのアンケート結果について（５月調査対比） 

  （事務局） 

   道教委が行っているアンケートで５・１１月の年２回各学校に

おいて実施。昨年度と今年度の５月調査対比により、いじめを訴え

た児童生徒の割合の変化や、いじめは許されないこととしての意

識の変化の傾向について説明。 

  （委員） 

   いじめを訴えた児童生徒の割合で、（→低学年と表記）が高いの

はなぜか。 

  （事務局） 

   いじめは全件認知として調査している中で、特に低学年はいじ

めの認識を広く捉える傾向にあり、高学年になるにつれ、認識が変

わりいじめと捉える児童生徒は少なくなる傾向にあります。 

    

ウ.ネット利用に関するアンケートの結果について 

昨年度同様、小学校５年生から中学校３年生までを対象に５月に

実施。長時間にわたるネット利用の実態から、家庭での「スマホ・

ルール」が必要であると考えられますが、家庭でのルール作りに減

少傾向が見受けられるため、今後の呼びかけを更に強化する必要が

あります。 

また、参考資料として「携帯電話・スマートフォン・ネット利用

の基本ルール」をお配りしておりますが、携帯電話等の所持率のデ

ータが古いため、そのデータを更新したものを掲載しています。今

後、ＰＴＡ連合会・校長会に確認のうえ更新したものをお配りする
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予定です。 

（委員） 

   保護者が分かりやすいような作り方（ひな形）があれば良い。 

  （委員） 

   工夫して見直していっても良い。今一度、ＰＴＡ連合会の総会で

周知徹底した方が良いのかなと思っている。 

（委員） 

   文字が多いので、箇条書きなどわかりやすく目につくように「保

護者向け」「子ども向け」などと工夫して作るのも良いのではない

か。 

  （委員） 

   低・中・高学年用など、区分してわかりやすく作った方が良いの

ではないか。 

  （委員） 

  年々更新するなどして、良い方向へむかえば。 

（会長） 

   事務局で案を作成し、次回の協議会においてお配りして新年度

に学校を通じて各家庭に配布するということでよろしいでしょう

か。 

～異議なし～ 

 

５ 意見交換 

  （委員） 

   ある会議の話題で、学年の中心的存在の家庭がネグレクトで、児

童相談所に一時保護となり、その後帰ってきてからいじめの対象

となったと聞いた。芦別でもそういった事例はあるのか。 

  （委員） 

   芦別ではそういった事例は聞いたことがない。児童相談所の案

件になってから施設に行く子どもはいると聞いている。一時保護

などで学校に来られなくなった子どもについて、学校ではどうい

った説明をすればよいか苦慮していると聞いている。 

  （委員） 

   子どもが学校に戻った時にどう対応するのかは、先生方が神経

を使う部分ではないかと思う。 

  （委員） 

   先程報告があったいじめアンケートについて、学年が上にあが
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るにつれて件数が少なくなる傾向にあるようだが、書かない子供

もいるのではないかと思う。そういった裏の部分もきちんと見て

いかなければいけないと思う。 

  （会長） 

   委員の皆様、貴重なご意見をいただきありがとうございました。 

 

６ その他 

 （事務局） 

  ○第２回の協議会開催時期は令和２年３月上旬予定。 

  ○市のＨＰ下段バナーから、いじめ関係のページを閲覧できる旨

説明。 

 

７ 閉会 


